

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónica 0478 B. Orden

¿DESTRUCCION O RECONSTRUCCION?

La tendencia revolucionaria del sindicalismo, que se perfila en los medios sindicales europeos en que los anarquistas ejercieron siempre una influencia directa, no acaba por romper definitivamente con la teoría marxista. Si bien los sindicalistas revolucionarios se declaran enemigos de toda acción política y repudian las tácticas legales del parlamentarismo, no por eso rectifican la concepción sindicalista que siguen, sino en la forma, en el fondo de la tendencia materialista, los derrotos del movimiento reformista de los reconstructores sociales.

Generalmente se cree que la cuestión que motiva las diferencias entre anarquistas y marxistas, está en las formas externas de la actividad que desarrollan unos y otros. Y se supone que con repudiar los medios legales, la acción parlamentaria, la política en sus manifestaciones más viciosas, se determina suficientemente la posición del anarquismo. Pero es necesario poner de manifiesto, para evitar el resultado que acarrea siempre la falta de precisión en las ideas, que lo que separa a los anarquistas de los marxistas, más que las cuestiones de táctica, es la concepción revolucionaria, que no solo se nos presenta como un problema a resolver en el futuro, sino que ya trabajamos en la realidad social los valores individuales que han de hacer posible su realización.

El sindicalismo revolucionario — tal cual nos lo presentan los camaradas que llevaron a cabo la conferencia de Berlín — si bien se inspira en la táctica anarquista, está nutrido de concepciones marxistas y busca realmente el camino que Marx señaló a la clase trabajadora. ¿Qué el sindicalismo revolucionario se declara antipolítico y antistatal y establece, como realización revolucionaria, el derribo de las instituciones capitalistas para edificar sobre los escombros del viejo régimen la sociedad del comunismo libre? Perfectamente. Pero veamos si su programa, que establece derrotos al proletariado en su lucha contra el capitalismo, responde a la concepción libertaria de la declaración de principios.

Después de un largo período de confusión producida por los "revolucionarios dietadores", se puede decir que hemos llegado al punto en que las tendencias se definen en forma clara y precisa. Y comprendemos que toda acción subversiva, violenta, esporádica, ejercida por el proletariado que se inspiraba en la praxia anarquista, no interpretaba generalmente nuestras ideas sociales, sino simplemente el espíritu de rebeldía que fluye de nuestra propaganda contra la explotación y el dominio que ejercen las clases privilegiadas. De ahí que, frente a la revolución rusa, los más optimistas o los más inquietos hayan perdido el camino, suponiendo que por los atajos que señalaban los comunistas autoritarios llegarían más pronto a la meta final.

Lógicamente, por que es un movimiento reactivo que recibe directamente las influencias del medio y está obligado a seguir el flujo y reflujo de los acontecimientos, el sindicalismo sufrió una poderosa influencia de la revolución rusa. Pero podemos afirmar que el movimiento sindicalista no rectificó sus derrotos mediante la acción y la propaganda de los bolcheviques, sino que se desmarcó a nuestros ojos como la que era antes, durante y después de la gran guerra: fue entandicho social que no pudieron evitar los millones de obreros organizados para la lucha de clases.

En realidad el sindicalismo fue siempre un movimiento reformista y hasta conservador. Unicamente tuvo aspectos revolucionarios y realizó gestas heroicas gracias a la filijoy de la propaganda anarquista. Pero la praxia libertaria del anarquismo, el constante ejercicio subversivo en los medios sindicales en que la influencia anarquista se dejó sentir constantemente, no logró imprimir una orientación verdaderamente revolucionaria al sindicalismo.

Constatamos que son los anarquistas, precisamente, los que contribuyen a perpetuar este error. En la conferencia de Berlín se habló de reivindicar al sindicalismo revolucionario. ¿A cuál de los sindicalismos? ¿Al francés, que establece la premisa de que el sindicalismo se basta a sí mismo? ¿Al español, que vacila entre aceptar los medios esporádicos, la acción puramente destructiva, o en encauinar sus pasos por el camino de la reconstrucción económica con tendencia a asumir la responsabilidad de tomar en sus manos las riendas del Estado? Solo se tiene cuenta la forma, los aspectos exteriores del problema social, sin abordar la cuestión vital, las ideas que determinan la conducta de los hombres y de las colectividades.

Nada ganará la causa anarquista con que se acepten las normas y los medios de acción revolucionaria del anarquismo. Los sindicalistas revolucionarios, si lo son únicamente en la forma, en su actuación presente, no llegarán a establecer diferencias reales entre uno y otro movimiento obrero: el político y el antipolítico. ¿Qué armas de lucha nos presentan como nuevas los sindicalistas revolucionarios? Después de recomendar la acción directa, la huelga con fines revolucionarios, el boicot, el sabotaje, etc., se nos vienen con todo un plan reconstructivo... El sindicalismo quiere, por sí y ante sí, reemplazar al capitalismo. Y empieza por querer reemplazarlo desde hoy, antes de hacer la revolución.

Además de recomendar la organización industrialista — para seguir el proceso del capitalismo sin ninguna resistencia — en el próximo congreso de Berlín los sindicalistas revolucionarios plantearán la cuestión del "control obrero y consejos de fábrica y talleres". ¿Se pretende organizar la sociedad sindicalista, antes de la revolución, dentro del cascarón de la sociedad capitalista? He ahí, a nuestro entender, el gran peligro. El sindicalismo no puede ser reconstructivo ni a título de defender los intereses inmediatos del proletariado: evitar los efectos de la desocupación o propender a limitar las ganancias de los patronos; el sindicalismo, por el contrario, debe ser el arma de lucha para herir al capitalismo en sus puntos vitales, buscando su completa destrucción. Y quienes aspiran al control de las fábricas y proponen el cooperativismo como medio para contrarrestar los efectos de la explotación burguesa, colaboran, sin quererlo, sin pretelo alguno que ni siquiera lo explique, en cuanto yo he podido ver.

Es necesario contrarrestar la influencia de ese sindicalismo que pretende bastarse a sí mismo y que aspira a reemplazar al capitalismo en las funciones económicas que desempeña en el régimen actual. Los anarquistas no pueden renunciar a su concepción revolucionaria, que no es solo de forma, sino que interpreta el problema revolucionario como una manifestación destructiva del sistema capitalista en todos sus aspectos políticos y económicos.

El pequeño gobierno
Hace tiempo que los socialistas renuncian a ser un partido de masas. Y si alguna actividad desarrollan los jefes del socialismo en los gremios obreros, se encaminan poco y exclusivamente a obtener votantes. Fuerza es de esa misma política, como muestra el caso de sus comités electorales, los socialistas no conceden otro valor a los sindicatos, pues hasta las realizaciones del sindicalismo las subordinan a la acción que desarrollan en el Parlamento los representantes de su partido.

En la Argentina hace bastantes años que el Partido Socialista está divorciado con la clase de propaganda revolucionaria. Convertido en uno de tantos partidos electorales, una infinidad de proletarios secundarios a los jefes reformistas, siendo la mayoría de sus componentes pequeños burgueses y elementos de la clase media, empleados y profesionales sin clientela, que buscan en el socialismo lo que no pudieron encontrar en los partidos burgueses.

La política y los litigios parlamentarios absorben toda la atención de los dirigentes del socialismo criollo. En el órgano del partido no encontrarán otra cosa que opiniones propias de las comadres que murmuran en el Parlamento, críticas inauditas al partido gobernante y teorías de comité. A lo que hacen o dejan de hacer los diputados, dan una importancia excepcional los reformistas, y todo su empeño consiste en demostrar que tienen suficientes habladurías para llegar a ser gobernantes.

Se acerca para los socialistas un período de actividad. Y ya se sabe cuáles son sus aspiraciones. Satisfichos del "proceso normal" hecho al actual gobierno desde el Parlamento, se disponen a conquistar el poder por antipolítico: favorecen a los pequeños comerciantes y aumentan los salarios a los obreros de las empresas públicas, aun cuando las Municipalidades no los puedan pagar.

El socialismo todo lo arregla con promesas y con leyes. Y si unas y otras no se cumplen nunca, no les faltará a quien hecharle la culpa. Por algo son abogados y procuradores la mayoría de los socialistas en posición de ser candidatos a algunas cosas.

Los cosacos de Roca

La provincia de Córdoba debía ser intervenida de un momento para otro, según todos los síntomas. Esto lo sabía el gobernador de aquella provincia, doctor Roca, desde hace quince o veinte días, en que vino a esta para cerciorarse de si los tiranuelos de la casa Rosada le enviarían la intervención o lo dejarían seguir tranquilamente en sus actividades.

Según parece aquí le indicaron lo que tenía que hacer para congraciarse con el sancho ministro, y que no lo desolotara. Y el doctor Roca optó por congraciarse.

Ya no irá la intervención a Córdoba. El gobernador se ha ganado la simpatía del amo en la noche del domingo próximo pasado, haciéndole dar una sabaleada con sus cosacos a los manifestantes antipolíticos.

Si nos atenuamos a los informes, aquello ha sido algo que nadie esperaba. Una manifestación pacífica y sin el asomo de subversiva, fue partida materialmente por el escuadrón de seguridad, quien se dividió también en dos mitades para darle más comodidad la soberana paliza.

He aquí lo que dice el correspondiente de un diario metropolitano, testigo presencial de los sucesos:

"He presenciado en sus escenas calamitosas los sucesos de que se trata, en cumplimiento de mi misión informativa, y con absoluta imparcialidad puedo asegurar que la policía ha llegado al desborde inaudito, sin pretelo alguno que ni siquiera lo explique, en cuanto yo he podido ver.

El asalto fue cuando ya la calzada estaba totalmente despojada, por el escuadrón contra un grupo de personas refugiadas en las escalinatas del teatro Rivera Indarte y entre los que había mujeres y niños, algunos a la manifestación liberal, fué utilizado brutal e inhumano. Los soldados aplicaron fuertes sablazos por la espalda, a gente indefensa que había aterrizado, acompañando aquella acción con palabras sucesivas reveladoras de un encandecimiento anormal."

Cuando Trigoysen se hubo enterado de esta tremenda hazaña realizada por los cosacos de Roca, no cabía duda de que había cometido un delito gravísimo. Pero se alegró efusivamente al gobernador de Córdoba, dándole las mayores seguridades de no tocar un pelo de su poder. Pues ya se sabe que al santón máximo lo custodian los hechos como el que comenamos.

Y para que no quede una duda respecto a qué punto de vista es el que se sienta, recordada después de los sucesos, lease lo que sigue:

"De así como, mientras el diario 'La Voz del Interior' fustiga duramente a la policía, y clasifica de 'mancorrenda' la acción de la fuerza pública que dió sablazos a la multitud, el diario 'Los Principios' aprueba entusiásticamente la actitud de aquella y justifica los hechos.

El comité ejecutivo liberal ha iniciado trabajos para realizar el próximo domingo un mitin de protesta contra la policía y a la vez se ha adherido la Federación Universitaria. Es indudable que el mitin será prohibido, lo que dará motivo a nuevas infamias.

Por su parte, determinados católicos realizan un movimiento en favor de la policía, y están haciendo firmar una nota, para pedir el mantenimiento en su cargo del jefe, doctor Conesa."

Hea los frutos lo aplauden...

Los cosacos de Roca, que se desmarcan en el Vecino Oriente, es el golpe contrario al rey Constantino. Y como el monarca nuevamente destruido sostenía la política inglesa y fué el instrumento de Inglaterra en la guerra llevada por los griegos a territorio turco, es de esperar que esa revolución militarista cambie el curso de los acontecimientos en su fase internacional.

Según informaciones procedentes de Londres, Vericeles habría influido en los sucesos que se desarrollan en Grecia, siendo su partido el que encauza la revolución con el único propósito de obligar a Constantino a abdicar el trono. Pero se agrega que "originaron esos acontecimientos el fracaso sufrido por las fuerzas griegas en el Asia Menor, los términos de la nota aliada a Kemal baji, especialmente aquellos que se refieren a Tracia, que han causado verdadera consternación en Atenas, que se ha condensado en un resentimiento general, tomando de esta manera forma la demanda de que regresen al país el ex jefe del gabinete, a fin de que preste su consentimiento para que Grecia pueda reponerse de los contratiempos sufridos.

Y, siguiendo los comentarios que surgen a la prensa inglesa los sucesos de Oriente y la relación que con esos sucesos tiene la revolución griega, agrega el citado despacho telegráfico: "Simultáneamente estallaron: y se

Los sucesos de Oriente

GOLPE DE ESTADO EN GRECIA

La primera y más visible consecuencia de los acontecimientos que se desarrollan en el Vecino Oriente, es el golpe contrario al rey Constantino. Y como el monarca nuevamente destruido sostenía la política inglesa y fué el instrumento de Inglaterra en la guerra llevada por los griegos a territorio turco, es de esperar que esa revolución militarista cambie el curso de los acontecimientos en su fase internacional.

Según informaciones procedentes de Londres, Vericeles habría influido en los sucesos que se desarrollan en Grecia, siendo su partido el que encauza la revolución con el único propósito de obligar a Constantino a abdicar el trono. Pero se agrega que "originaron esos acontecimientos el fracaso sufrido por las fuerzas griegas en el Asia Menor, los términos de la nota aliada a Kemal baji, especialmente aquellos que se refieren a Tracia, que han causado verdadera consternación en Atenas, que se ha condensado en un resentimiento general, tomando de esta manera forma la demanda de que regresen al país el ex jefe del gabinete, a fin de que preste su consentimiento para que Grecia pueda reponerse de los contratiempos sufridos.

Y, siguiendo los comentarios que surgen a la prensa inglesa los sucesos de Oriente y la relación que con esos sucesos tiene la revolución griega, agrega el citado despacho telegráfico: "Simultáneamente estallaron: y se

propagaron rápidamente dos movimientos revolucionarios, uno en el ejército y la armada de las islas y el otro en Salónica, de lo cual resultó la proclama rebelde pidiendo la abdicación del rey.

"(Q)ue relación hubo, si en realidad existió alguna, entre la insurrección política interior con las manifestaciones militares en el exterior?

"Ambas fuerzas, simultáneamente, tenían desde el primer momento a obligar a Constantino a abandonar el trono."

Es, pues, la derrota sufrida por el ejército griego la que precipitó la caída del rey Constantino. Pero, desde el punto de vista internacional, en lo que se refiere a la política inglesa, ese golpe de Estado tiene excepcional importancia. El partido venizelista favorece la política de Francia, mientras que Constantino era un instrumento de Inglaterra. Y ya se sabe que en el Vecino Oriente, más que el nacionalismo turco o el imperialismo heleno, están en litigio los encontrados intereses de los capitalistas británicos y franceses.

Contra la matanza de Oriente no se levanta, hasta ahora, la voz enérgica del proletariado. Y es doloroso constatar que la paz o la guerra dependa pura y exclusivamente de los sucesos mauejos de la diplomacia aliada y de las criminales especulaciones del capitalismo internacional.

Contra la matanza de Oriente no se levanta, hasta ahora, la voz enérgica del proletariado. Y es doloroso constatar que la paz o la guerra dependa pura y exclusivamente de los sucesos mauejos de la diplomacia aliada y de las criminales especulaciones del capitalismo internacional.

Contra la matanza de Oriente no se levanta, hasta ahora, la voz enérgica del proletariado. Y es doloroso constatar que la paz o la guerra dependa pura y exclusivamente de los sucesos mauejos de la diplomacia aliada y de las criminales especulaciones del capitalismo internacional.

Contra la matanza de Oriente no se levanta, hasta ahora, la voz enérgica del proletariado. Y es doloroso constatar que la paz o la guerra dependa pura y exclusivamente de los sucesos mauejos de la diplomacia aliada y de las criminales especulaciones del capitalismo internacional.

El poeta-soldado, Rapagnetta, o por otro nombre Gabriel D'Annunzio, se ha comprometido en asumir al mundo con sus piruetas. Desde que, en la última guerra, comandó la escuadra de aeroplanos "La Strepitosissima", el laureado proclama sobre ciudades austríacas, la belicoidad de Rapagnetta fué subido de grado hasta que hizo crisis en el asunto de Fiume.

Después de aquella aventura colmada con el mayor de los ridículos, abandonado por sus mismos legionarios, D'Annunzio pareció haberse curado de sus manías guerreristas. Y así lo vimos coquetear con los socialistas y hasta asumir una postura neutral frente al fascismo que lo contó siempre entre sus adeptos. ¡Recordáis el ruido que hizo la entrevista de Rapagnetta con Schtekerin? No nos cansamos de decir que se había convertido al bolchevismo y hasta se dijo que D'Annunzio haría pública, en su "Sermón de la Montaña", su nueva fe revolucionaria...

Y la información agrega que algunos obreros critican la actitud de Roselli en el congreso de Bruselas, que se le acusa de un delegado comunista por ser político y que hoy él hace política.

¡Ah, pero es que aquella gente de Misto nos no sabe todavía lo que es sindicalismo revolucionario! ¿No sabe que esa actitud de Roselli está perfectamente encuadrada en la nueva modalidad revolucionaria surgida del congreso de Fiume?

¡Curambá! ¡Parece que esa gente vive en la luna! ¿Cómo es que ignora la existencia de esta nueva especie: revolucionarios políticos del universo y políticos revolucionarios por el reverso...?

¡Curambá! ¡Parece que esa gente vive en la luna! ¿Cómo es que ignora la existencia de esta nueva especie: revolucionarios políticos del universo y políticos revolucionarios por el reverso...?

¡Curambá! ¡Parece que esa gente vive en la luna! ¿Cómo es que ignora la existencia de esta nueva especie: revolucionarios políticos del universo y políticos revolucionarios por el reverso...?

¡Curambá! ¡Parece que esa gente vive en la luna! ¿Cómo es que ignora la existencia de esta nueva especie: revolucionarios políticos del universo y políticos revolucionarios por el reverso...?

¡Curambá! ¡Parece que esa gente vive en la luna! ¿Cómo es que ignora la existencia de esta nueva especie: revolucionarios políticos del universo y políticos revolucionarios por el reverso...?

¡Curambá! ¡Parece que esa gente vive en la luna! ¿Cómo es que ignora la existencia de esta nueva especie: revolucionarios políticos del universo y políticos revolucionarios por el reverso...?

Las payasadas de Rapagnetta

Después de aquella aventura colmada con el mayor de los ridículos, abandonado por sus mismos legionarios, D'Annunzio pareció haberse curado de sus manías guerreristas. Y así lo vimos coquetear con los socialistas y hasta asumir una postura neutral frente al fascismo que lo contó siempre entre sus adeptos. ¡Recordáis el ruido que hizo la entrevista de Rapagnetta con Schtekerin? No nos cansamos de decir que se había convertido al bolchevismo y hasta se dijo que D'Annunzio haría pública, en su "Sermón de la Montaña", su nueva fe revolucionaria...

Y la información agrega que algunos obreros critican la actitud de Roselli en el congreso de Bruselas, que se le acusa de un delegado comunista por ser político y que hoy él hace política.

¡Ah, pero es que aquella gente de Misto nos no sabe todavía lo que es sindicalismo revolucionario! ¿No sabe que esa actitud de Roselli está perfectamente encuadrada en la nueva modalidad revolucionaria surgida del congreso de Fiume?

¡Curambá! ¡Parece que esa gente vive en la luna! ¿Cómo es que ignora la existencia de esta nueva especie: revolucionarios políticos del universo y políticos revolucionarios por el reverso...?

¡Curambá! ¡Parece que esa gente vive en la luna! ¿Cómo es que ignora la existencia de esta nueva especie: revolucionarios políticos del universo y políticos revolucionarios por el reverso...?

¡Curambá! ¡Parece que esa gente vive en la luna! ¿Cómo es que ignora la existencia de esta nueva especie: revolucionarios políticos del universo y políticos revolucionarios por el reverso...?

¡Curambá! ¡Parece que esa gente vive en la luna! ¿Cómo es que ignora la existencia de esta nueva especie: revolucionarios políticos del universo y políticos revolucionarios por el reverso...?

Movimiento obrero

A LOS TRABAJADORES FERROVIARIOS

Llevamos a conocimiento de todos los trabajadores ferroviarios que ha quedado constituido un Comité de Relaciones, — con asiento en la Capital, — con delegados directos de las secciones de la Confederación Ferroviaria, que están en discordia con la misma, y de las secciones de los Sindicatos autónomos, todas ellas de la Capital y circunvecinas.

Los propósitos del Comité se son otros que relacionar y coordinar a todos los obreros ferroviarios partidarios de la acción directa y de la lucha de clases a fin de constituir una federación de la industria ferroviaria sobre la base de sindicatos por ferrocarril.

En consecuencia, pedimos a las secciones y comités que se relacionen con este Comité con el fin de preparar los trabajos.

La Secretaría ha quedado establecida en Alhina 2223, B. Aires, debiéndose dirigir toda la correspondencia a nombre del Secretario del Comité de Relaciones, José Morales.

Por el Comité de Relaciones de los sindicatos ferroviarios unidos. — El Secretario.

Huelgas

SINDICATO OBRERO DE LA INDUSTRIA DEL CALZADO

En la fábrica de Tomás Martínez, Avenida La Plata 1572

A causa de que este burgués quiso hacer ejecutar a un compañero un trabajo fuera de hora, surgió un desacuerdo, origen del actual conflicto que sostiene todo el personal, el que le presenté, para su aprobación, un pliego con las siguientes condiciones:

Abolición del trabajo a destajo, o lo contrario, libertad de entrar y salir del taller dentro de las 8 horas reglamentarias, y el gasto de banquilla.

La Comisión

OBROSOS SOMBRETEROS

Continuamos firmes luchando y propagando el boicot a la casa Brousson Inoa.; la solidaridad que nos prestan los hombres conscientes, incluso los empleados de comercio, es lo que ha malogrado las aspiraciones de los burgueses y lo que nos ha

Comisión Pro Congreso A. Regional

Comunicamos a los delegados que han sido designados para el próximo congreso anarquista, que el domingo 1.º de Octubre por la mañana, pueden pasar por el local de "La Protesta", Perú 1537, a recoger cualquier informe, que habrá miembros de esta Comisión expresamente para el desempeño de esta misión. Al mismo tiempo se cambiarán las credenciales por tarjetas, tanto individuales como colectivas.

La sesión de apertura del congreso se realizará el 2 por la noche.

El salón "La Perla" está ubicado en la calle General Domínguez 516 (Barrio Piñeyro). Lo flanquean 24 y del Puerto Pasión a una cuadra de distancia.

Camino de Ushuaia

Lugar de sufrimiento, lugar de martirio, porción envuendada del planeta, y, por encima de todo, gloria nacional.

El cable, periódicamente anuncia al mundo la agonía de los que van a Ushuaia. Anuncia que se alejan, o mejor dicho, que son alejados de la gran ciudad aquellos que supieron financiar, o matar, con elegancia.

La ciudad puede quedar tranquila. Los impulsivos se van...

¡Impulsivos! ¡Tan impulsivos que a veces, por no llegar, se matan.

¡Pobres seres!

Es innegable que no tienen elegancia. Para matarse, se han de romper el cráneo, golpeándolo en las piedras murales de la celda.

¡Pobres! ¡Cuánta desesperación! ¡Cuánta rabia! ¡Qué horrible estado de espíritu!

Y el ruido del choque del cráneo en la pared carcelaria no llega a la ciudad.

La ciudad está de fiesta.

Le llega — ¡de París! — un presidente.

La ciudad acude a recibirle.

¡Por qué! ¡Quién le conoce?

Nadie le conoce a él. Pero conocen su elegancia. Le han visto en las revistas; hasta su perro han visto. En la ciudad se han enterado de que el presidente — ¡el ídolo! — está en el perro: en la ciudad estiman al perro presidencial. Se desearía acariciarlo, se pregunta cómo se llama; mañana habrá niños homónimos del perro presidencial.

Grosero presidente, nadie sabe tu nombre. Tú no tienes nombre. Nadie sabe tampoco tu dolor. ¡Qué te mata! ¡Impulsividad.

Los periodistas no pueden comentar tu agonía; sería sedicioso.

abierta cambio para obtener nuestro triunfo, que no está muy lejano.

Esto quiere decir que habiendo solidaridad en los obreros, no puede haber fracaso en las luchas entabladas contra el capital, y por esta sencilla razón, todo obrero que está bajo la sujeción capitalista, debe ser solidario con sus compañeros, por bien de éstos y de sí mismo.

El boicot ha sido eficaz, como ineficaces fueron las estrategias que han puesto en juego los burgueses para hacer fracasar al Comité: Pro-Boycott.

nuestro movimiento.

UNION LAVADORES Y LIMPIA BRONCES DE AUTOS

La huelga del Garage "Patria", sito en Rioja Nro. 1015.

Camaradas chauffeurs:

Les hacemos un nuevo llamado a los compañeros chauffeurs que guardan en el citado garage, para saber de una vez por todas si están con la organización o con los enemigos de ella.

Comaradas: La solidaridad que los pedimos es en bien de la organización y por ese motivo no deben ustedes dar crédito a las palabras de la burguesía y de algunos camaleones que están haciendo propaganda en contra del conflicto, y apoyando a los burgueses "Manuel Hernández y Cia."

Compañeros: esperamos que con este nuevo llamado respondan ustedes como han hecho otras veces, y por nuestra parte trabajaremos hasta que dicha burguesía reconozca el valor de la organización. — El Comité de Huelga.

OBROSOS EN DULCE

Triunfo de la huelga en la pastelería "La Princesa".

Los obreros de esta fábrica de masas, cansados de soportar el proceder infame del capataz, reunidos en asamblea acordaron exigir la expulsión de ese señor, lo que lograron fácilmente, pues el burgués, ante la decisión de los obreros reconoció la razón de estos y obró en consecuencia expulsando al capataz. Que le sirva de lección a ese animal, para que otra vez saque sus nervios.

OBROSOS EN DULCE

Abolición del trabajo a destajo, o lo contrario, libertad de entrar y salir del taller dentro de las 8 horas reglamentarias, y el gasto de banquilla.

La Comisión

OBROSOS SOMBRETEROS

Continuamos firmes luchando y propagando el boicot a la casa Brousson Inoa.; la solidaridad que nos prestan los hombres conscientes, incluso los empleados de comercio, es lo que ha malogrado las aspiraciones de los burgueses y lo que nos ha

Convocatorias

CENTRO LIBERTARIO DE B. A. Y OBIERACION GEMIAL DE NUESTROS MATADEROS.

Este centro invita a todos los camaradas anarquistas y simpatizantes de esta localidad a la reunión que tendrá lugar el día 30 a las 20 horas en nuestro local social, Casco de Músicos 5741.

El Secretario

"TEMPOS NOVOS"

Reunidos varios compañeros el día 21 próximo pasado, han erido conveniente reorganizar el grupo "Tempos Novos", acordando en su última reunión, dirigir a los antiguos componentes a la reunión que verificaremos el día 1.º de octubre a las 9 horas, pues precisamos de nos entregue el sello y algo más, que yace en nuestro poder. No falten, principalmente el que en los últimos tiempos era administrador del periódico.

La reunión es en Tacuarí 653.

Por el grupo:

Un Componente.

B. C. "REMEMBER"

Se cita a los socios de esta biblioteca a la asamblea extraordinaria (continuación de la anterior) para el viernes a las 20 y 30 h.

NOTA — Se pone en conocimiento de los que no acudieron el domingo, que nos encontramos en una situación económica sumamente crítica y si el viernes no se resuelve alguna manera para continuar, nos veremos obligados a disolvernos, quedando esterilizados los esfuerzos hechos anteriormente.

La Comisión

Los sabios no pueden estudiar tus crisis.

Los sabios buscan al plebsuotario. ¡Qué les importa a ellos tu dolor! Ellos estudiaron la muerte de Botafogo. Estudiaron a Einstein. Presidario, a ti no te conocen. Tú te matas por no llegar a Ushuaia. Rebelde. Te sublevarás. Tú morirás donde se te ha ordenado que mueras.

También a tu padre se le ordenó el lugar donde había de procrearte; se le indicó la América.

Presidario, tú conservas, si aun te queda memoria, una noción, aunque sea vaga, del espíritu de patria: al norte Buenos Aires, ciudad de luz, de refinamiento; presidario entérate: a esa ciudad llega, feliz, tu nuevo amo.

Y al sur, recuerda presidario, al sur de tu patria en el yermo, en el frío, está Ushuaia, tu presidio: adios, deja tranquila a la ciudad...

Justo P. Martínez.

Montevideo.

EXPENDEDORES DE NAFTA

Aramblea general del gremio. Se efectuará el viernes 29 a las 21 en Alhina 2223. Orden del día: Acta anterior; Oaflitico con el garage "Constitución"; — Asunto Roselle; Balance; Nombamiento de delegados; Correspondencia y Varios.

La Comisión

AGRUP. C. A. DE OBREROS EN CALZADO

Se invita a los componentes de esta agrupación como también a los anarquistas y simpatizantes del gremio del calzado, a la reunión que se efectuará el Sábado 30 a las 17 horas, en el lugar de costumbre, donde se tratarán asuntos de mucha importancia, por eso recomiendo no falten y concurren con puntualidad.

El Secretario.

BIBLIOTECA P. DE PARQUE PATRICIOS

Se invita a los compañeros de Nueva Pompeya y Parque Patricios, a la asamblea general extraordinaria que se efectuará en el local Alhametra 681, el viernes 29 a las 20 horas.

Se encarece a los compañeros ser puntuales.

La Comisión.

COMITE "EDUCACION. "PRO-INFIANCIA"

Esta institución pide a los centros, culturales y agrupaciones libertarias, envíen un delegado a la reunión que se realizará el Viernes 29 a las 20 horas, en Constitución 3151, para tratar un asunto de trascendental importancia.

Se ruega a los compañeros delegados, puntal asistencia.

El Secretario.

FEDERACION EMPLEADOS DE COMERCIO

Asamblea general

El sábado 30 a las 20.30, se realizará asamblea general, en el local de la calle Chacabuco 686, a objeto de tratar una importante orden de día.

El Secretario

F. O. DE LICORISTAS (Sección Llavanol)

Se invita a los compañeros Licoristas de esta sección, a la asamblea que se realizará el sábado 30 del mes en curso a las 20 horas (8 pm) en el local Liniars 283 Temperley F. O. S., para tratar asuntos importantes.

Por la C. A.

J. E. Crouat, Secretario.

ESGULTORES Y MOLDEADORES

Se cita a los socios de este sindicato a la asamblea que se efectuará hoy a las 20 en Méjico 2070. Orden del día: Despacho de la Comisión Investigadora sobre el asunto Correo. — La Comisión.

BIBLIOTECA EMILIO ZOLA (Talleres)

Se convoca a los socios a la asamblea ordinaria que se realizará el domingo 1.º de octubre a las 14 horas en el local social, calle Villa Luján 5574. Talleres, Este, F. C. S.

Debido a la extensa orden del día, se pide puntal asistencia. — El Secretario.

LOS AMIGOS DE ARGONAUTA

Están invitados a concurrir el sábado 30 a las 8 y 12 de la noche al local donde se celebró la última reunión.

Se les encarece no faltar por los importantes asuntos a tratarse, de interés general.

AGRUPACION C. A. DE EMPLEADOS DE COMERCIO

Se cita a los componentes de esta agrupación a la reunión que se efectuará hoy a las 20.30, en el local de costumbre. — El secretario.

SIND. DE COCINEROS Y ANEXOS

Para tratar la importante orden del día que detallamos al pie de esta nota, se convoca a los obreros cocineros y anexos a la asamblea extraordinaria que se realizará el 2 de octubre a las 21, en Tacuarí 653.

Orden del día: Correspondencia; Definición de nuestro sindicato; Renovación de la C. A.; Asuntos varios. — La Comisión.

Queda citada para hoy a las 21 la C. A. — El Secretario.

OBROSOS MARMOLBROS

Se convoca al gremio a asamblea general para el domingo 1.º de octubre a las 9, en Méjico 2070. Para tomar en cuenta los asuntos de la orden del día, se pide a los camaradas concurrer con puntualidad. — La Comisión.

OBROSOS MARMOLBROS

Se convoca al gremio a asamblea general para el domingo 1.º de octubre a las 9, en Méjico 2070. Para tomar en cuenta los asuntos de la orden del día, se pide a los camaradas concurrer con puntualidad. — La Comisión.

OBROSOS MARMOLBROS

Se convoca al gremio a asamblea general para el domingo 1.º de octubre a las 9, en Méjico 2070. Para tomar en cuenta los asuntos de la orden del día, se pide a los camaradas concurrer con puntualidad. — La Comisión.

OBROSOS MARMOLBROS

Se convoca al gremio a asamblea general para el domingo 1.º de octubre a las 9, en Méjico 2070. Para tomar en cuenta los asuntos de la orden del día, se pide a los camaradas concurrer con puntualidad. — La Comisión.

OBROSOS MARMOLBROS

Se convoca al gremio a asamblea general para el domingo 1.º de octubre a las 9, en Méjico 2070. Para tomar en cuenta los asuntos de la orden del día, se pide a los camaradas concurrer con puntualidad. — La Comisión.

OBROSOS MARMOLBROS

Se convoca al gremio a asamblea general para el domingo 1.º de octubre a las 9, en Méjico 2070. Para tomar en cuenta los asuntos de la orden del día, se pide a los camaradas concurrer con puntualidad. — La Comisión.

OBROSOS MARMOLBROS

Se convoca al gremio a asamblea general para el domingo 1.º de octubre a las 9, en Méjico 2070. Para tomar en cuenta los asuntos de la orden del día, se pide a los camaradas concurrer con puntualidad. — La Comisión.

OBROSOS MARMOLBROS

Se convoca al gremio a asamblea general para el domingo 1.º de octubre a las 9, en Méjico 2070. Para tomar en cuenta los asuntos de la orden del día, se pide a los camaradas concurrer con puntualidad. — La Comisión.



ESCUELA Y BIBLIOTECA DEL ATENEO POPULAR

Corral de Bustos

Dícese en conocimiento de todos los camaradas que desde la fecha ha abierto sus puertas al público esta institución creada para contribuir a la obra de emancipación del pueblo, desarrollando una labor exclusivamente cultural.

Pídense, por lo tanto, a todos los centros, sociedades y agrupaciones, que editen periódicos, libros y folletos, que sean remitidos para nuestra mesa de lectura un ejemplar a fin de colaborar, en esta forma, a la obra emprendida.

Dirección: M. A. Pacheco, Corral de Bustos, F.C.G.A.

NOTA.—La Biblioteca permanece abierta todas las noches de 20 a 22, pudiéndose retirar libros durante el día.

EDITORIAL "LUZ" CHILE

Hemos recibido de esta editorial el folleto "Mi palabra anarquista" de Manuel Márquez, que se vende en esta administración a \$ 0.15 el ejemplar.

EDITORIAL MODERNA

Colección Inicuidad (Barcelona)

El volumen No. IV que acaba de editar esta editorial anarquista, lleva por título "Ensayos sobre moral" de Pedro Kroptkin que vendemos en esta administración a \$ 0.50 el volumen.

CENTRO CULTURAL "AMOE Y JUSTICIA" (Rosario)

Solicitamos de los compañeros, centros y agrupaciones, nos envíen todo el material de lectura que tengan disponible, para disponer de distribuirlo. Juan Siemello, Córdoba, Rosario de Santa Fe.

FEDERACION OBRERA LOCAL TUCUMANA COMUNISTA

Se comunica a los gremios, agrupaciones y compañeros que mantienen correspondencia con esta Federación, que en lo sucesivo deben dirigir toda la correspondencia a nombre de Inesio secretario que firma la presente nota y a la dirección de costumbre, calle Orígenes Alvarez 510. — Víctor Vezú, Secretario General.

FEDERACION OBRERA PROVINCIAL DE SANTA FE

Pedimos a las Agrupaciones Bibliotecas Centros etc, que tengan material de propaganda nos remitan la mayor cantidad posible con el objeto de intensificar esta en la campaña donde mayormente hace falta por la ignorancia en que se encuentran las clases trabajadoras, lo mismo le decimos a los que editen periódicos.

Todo envío o correspondencia que se relacione con esta clase de propagandas se dirija a nombre de Gerardo Posadas Camarada 1863, Rosario de Santa Fe. — Germán Posadas.

SIND. OBRERO DE LA INDUSTRIA METALURGICA

Con profunda extrañeza hemos leído días pasados en la sección Movimiento Obrero una publicación del "Comité de relaciones de la Industria del auto", donde se decía que el sindicato Mecánicos de autos formaba parte de ese comité. Y decimos con profunda extrañeza por cuando desde la iniciación de las gestiones por acercamiento de los gremios de la metalurgia hasta la asamblea Mixta de unificación y aprobación de los estatutos, por los cuales se reorganizó el nuevo organismo, el sindicato Mecánicos de Autos tomó por intermedio de sus delegados oficiales, activa participación en todos sus acuerdos y deliberaciones.

Desde luego que esto no significa ni mucho menos, hacer cargos al "Comité de Relaciones del auto".

Nuestro propósito basándonos en los más elementales principios de honestidad y corrección de procedimientos inherentes a toda organización que se respete, es el de dejar pública constancia que el sindicato Mecánicos de Autos ha desaprovechado como entidad gremial el 2 de Septiembre de 1922. Así lo han comprendido los obreros, anteriormente organizados en el supradicho sindicato, ingresando en masa a la nueva organización de la Industria creada con la amnesia y beneplácito de los mismos.

No nos explicamos la actitud irregular cuando no se retiró de la C. A. de Mecánicos de Autos al ser, según acuerdo tomado en la última reunión.

Nos basta con dejar constancia de su desaparición como entidad gremial a los efectos de ulteriores consecuencias. — Pedro Mites, Secretario General.

CENTRO "ENTRE AMIGOS"

Comunicamos a los compañeros, a los centros, agrupaciones, etc, que ha quedado constituido en Patria un centro libertario con el título que encabeza estas líneas, y solicitamos nos remitan material impreso de propaganda.

Correspondencia a nombre de Ernesto Diezler, calle Cazaú 680, Tigre, F. C. C. A. — El Secretario.

FUNCIONES y CONFERENCIAS

AGRUP. C. A. DE CANILLITAS

Beneficio de los presos

El viernes 29 de septiembre a las 21 horas, en el local de Estados Unidos 3645, se realizará una gran conferencia de propaganda en la que hablarán los compañeros Pedro López, Echeverri y Julio Díaz, sobre "Nuestros presos", "El Congreso Anarquista" y "Sindicalismo revolucionario y el reformista".

Raúl Pintos hablará sobre la Anarquía y las demás tendencias.

Entrada general 0.20 ctvs.

AGRUP. ANARQ. DE EMPL. COMERCIO

Esta agrupación, realizará una conferencia pública el domingo 1.º en la plaza Dorrego (Humberto I y Defensa) donde disertará el comp. J. Díaz y otros compañeros.

La Agrupación.

COMITE DE AGITACION CONTRA LA REPRISION GUBERNATIVA

Conferencia pública. — Se realizará el 1.º de octubre a las 16, en Valentín Alhina (Avellaneda), Camino Real caq. Comapos. Hablarán varios oradores. Los trabajadores de la localidad deben concurrir a este acto.

OBROSOS PLUMEROS

Función y Conferencia a total beneficio del Comité pro-Presos y Deportados. Se realizará el sábado 30 de septiembre a las 20.30, en el local de la calle Estados Unidos 3545.

El cuadro "Melpomene" representará la comedia de S. A. Saldías "Aquilino el doctorcito", y la comedia "Cuando los Dioses lloran..." de S. Merlino.

La conferencia estará a cargo de F. Carreño.

Habrán números de canto y recitación de poesías.

Entrada general 0.50 ctvs.

OBROSOS PANADEROS (Comité Central)

Esta sociedad realiza su segunda conferencia sobre el trabajo diario, el domingo 1.º de octubre a las 15 en el cruce de las calles Rivadavia y Federina. Hablará el camarada Ovejero que se halla de paso en esta ciudad. Ninguno obrero panadero debe faltar a este acto.

El Comité.

F. O. P. de Bs. Aires

A los compañeros de Quilmes

Este consejo cita a la reunión extraordinaria que se realizará el domingo 1.º de octubre, a las 14 horas, en el local Broom (Quilmes) a las camaradas de Quilmes, al centro Luz al Pueblo, a la F. O. C. de Quilmes y a los gremios que la integran. Se pide que nombren uno o dos delegados para tratar asuntos de suma importancia respecto a la organización en esa.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, esperamos que nadie falte. — Por el consejo, El Secretario.

U. C. A. A.

(Sección Balanceo F. O. S.)

A los compañeros de la localidad y pueblos circunvecinos se les cita a la reunión de esta seccional, que tendrá lugar el domingo 1.º de octubre a las 15 en el local de costumbre.

Se pide encarecidamente a los camaradas que concurren a esta reunión pues en ella serán tratados asuntos de gran interés, entre ellos el envío de delegados al próximo Congreso Anarquista. — El Secretario.

A LAS AGRUPACIONES ADHERIDAS DE LA REGION

Por intermedio de la presente, manifestamos a las agrupaciones adheridas que, por acuerdo de la reunión de delegados de la capital y pueblos vecinos, realizada el día 17 del corriente, este consejo cita a todas las agrupaciones adheridas a la reunión, a la reunión de delegados que se efectuará el Domingo 1.º de Octubre (local y hora por nota particular) para tratar el siguiente orden del día:

- 1.—Lectura del acta anterior.
- 2.—Informe del Congreso.
- 3.—Balanceo.
- 4.—Asuntos varios.

Al efectuarse esta reunión regional plenaria es, precisamente, dado la oportunidad del Congreso Anarquista y la estación de los delegados de las agrupaciones adheridas a esta entidad. Hemos oído, camaradas que esta reunión no ocasionará ningún gasto a los compañeros del interior, dado que es un día antes del Congreso. Fraternalmente

El Consejo de Relaciones.